

7.12 朝

ボスター印刷費

議会

過剰分 58万返還

名市

今年4月の名古屋市議選で5選された畠田勝三市議(73)(社民、名東区選出)の陣営が、公費で負担する選挙ポスター印刷代を実際の代金よりも約58万円多く市選管委員会に請求していたことが11日、わかった。

燃料費を過大請求

春日井
市議返す

4月の統一地方選で実施

された愛知県春日井市議選で、初当選した安達佳代市議(57)の陣営が、公費で支給される車の燃料代を市に過大請求していたことが11日わかった。安達市議は市選管に訂正を入れ、実際で支給された燃料代との差額分3万4300円を市に返還した。

同市では、選舉活動用の

車一台のみに限って燃料代(上限額5万1450円)を支給している。実際には支給された燃料代は「一万715円だったが、安達市議のかつた燃料代は「一万715円だつたが、安達市議の車一台のみに支給されることは知らなかつた」と説明している。

しかしながら、実際は300枚しか印刷されておらず、印刷代は20万7900円だった。その差額分は畠田市議のスタッフに渡されていたことが判明したため、畠田市議は6月20日に市選管に要約書変更届を提出した。

**記者
ノート**

山県市会議長辞職願

7月

ボスター費以外
計上で監査請求

豊橋市議選

愛知県豊橋市の同市民才ンブズマン(寺本泰之代表)

は10日、4月に行われた同市議選で一部の候補者がボスター製作費以外の面倒見代や発送代などを計

2004年の岐阜県山県市議選で当選した市議らが、ボスター製作費を水増し請求した問題で、同市議会の村橋安治議長(58)が、「議会が混乱した責任を取りたい」として、辞职願を副議長に提出したこと11日から、同市議会は19日に臨時会を開き、辞任を許可する見通し。

村橋議長は、ボスター製作費で、公費負担の限度額37万845円の約80%にあたる29万7690円を市選管に請求したがほかの市議らと上院に異議から訴え寄せで事情聴取を受けた。村橋議長は、「水増し請求など個人のことに関しては、12日に記者会見して説明することとしている。

惠那支局 古家政徳

7.12 中

公費負担、本末転倒も

上がり、少なければ単価が上がる。同選区の掲示場数は選舉ボスター一枚当たり万四千一百三十三円まで。市議選などで公費負担されるボスター代が水増し請求された問題を受け、三年前に実施された恵那市議選の関係資料調べると、中選挙区のスタッフが相場より高くないかと問い合わせたものの、明快な回答が得られなかつた。

そもそも、ボスター代などを公費負担するのは、経済的にゆとりのない人にも被選挙権を担保することが第一義であろう。選舉権を持つ市民が納得できない額を補助しているようでは本末転倒だ。

前後を用紙代として請求、別の7人がボスターを張る他の14人がボスターの発送代などを請求していた。

今回、自ら同市議に初当選した寺本代表は、「本来のボスター製作費用とは別に、ボスター製作費に申請は余分な公金出費にあたる」としている。指摘を受けた議員の一人は、「テープは、ボスターに必要で正当な出費だ」と反論している。

7.12 昼

名古屋市議も過大請求

ポスター代 収支報告書を訂正

統一地方選の名古屋市
議選名東区選挙区で5選

(73)の陣営が、公費でま
かわれるボスター費用
を約58万円過大請求して

いたとして、選挙運動費
用の収支報告書を訂正して
いたことがわかった。

富田氏は「事務処理のミ
スで、深く反省している」
としている。

富田氏は当初、公費負
担の上限額いっぱいの3
64枚、78万9千880円
で同市守山区の印刷会社
と契約を結び、印刷会社
も同額を市選挙管理委員

7月11日 星期四

7.11 金

山県市議長、辞職願

ポスター代水増し問題受け

04年の岐阜県山県市議
選をめぐる選挙ポスター

副議長に直接、辞職願を

製作費の水増し請求問題

手渡した。藤根副議長に

議長（無所属）が11日ま
で、村橋安治・同市議会

によると、村橋議長は「6

月の定例会が終わるまで

は、辞めることができな

かった。今後の見通しが

ついたため、辞職したい」と話していたという。

頼で、同県警から事情聴

取を受けており、「議会
をこれ以上、混乱させる
わけにはいかない」とし

て説明する意向。同市
議会は近く臨時会を開
き、辞職に同意するとみ
られる。

岐阜県山県市議選のボ
スター代水増し問題で、
いれば済んだかも知れ
ないが、私の信条として
議選で問題となる前か
ら後援会と話し合ってい
たといい、「刷り直しす
る場合もあるために満
額の契約を結んでいた
が、選挙後は仕事に追わ
れ、そのままになってしま
った。口をつぐんでしま
った。」

岐阜県山県市議選のボ
スター代水増し問題で、
いれば済んだかも知れ
ないが、私の信条として
議選で問題となる前か
ら後援会と話し合ってい
たといい、「刷り直しす
る場合もあるために満
額の契約を結んでいた
が、選挙後は仕事に追わ
れ、そのままになってしま
った。口をつぐんでしま
った。」

岐阜県山県市議選のボ
スター代水増し問題で、
いれば済んだかも知れ
ないが、私の信条として
議選で問題となる前か
ら後援会と話し合ってい
たといい、「刷り直しす
る場合もあるために満
額の契約を結んでいた
が、選挙後は仕事に追わ
れ、そのままになってしま
った。口をつぐんでしま
った。」

岐阜県山県市議選のボ
スター代水増し問題で、
いれば済んだかも知れ
ないが、私の信条として
議選で問題となる前か
ら後援会と話し合ってい
たといい、「刷り直しす
る場合もあるために満
額の契約を結んでいた
が、選挙後は仕事に追わ
れ、そのままになってしま
った。口をつぐんでしま
った。」

岐阜県山県市議選のボ
スター代水増し問題で、
いれば済んだかも知れ
ないが、私の信条として
議選で問題となる前か
ら後援会と話し合ってい
たといい、「刷り直しす
る場合もあるために満
額の契約を結んでいた
が、選挙後は仕事に追わ
れ、そのままになってしま
った。口をつぐんでしま
った。」

岐阜県山県市議選のボ
スター代水増し問題で、
いれば済んだかも知れ
ないが、私の信条として
議選で問題となる前か
ら後援会と話し合ってい
たといい、「刷り直しす
る場合もあるために満
額の契約を結んでいた
が、選挙後は仕事に追わ
れ、そのままになってしま
った。口をつぐんでしま
った。」

名古屋市議も水増し

4月の市議選 ポスター代 58万円、市に返還

4月の名古屋市議選に

市選挙管理委員会など

に水増し分を市に返還し

た。

市選挙管理委員会など

によると、富田市議は三

月、条例の負担上限の三

八万円水増しして市選挙

管理委員会に請求してい

た。富田市議は同日まで

市に届けた。選挙後、富

田市議がボスター業者に

作製の証明書を渡し、業

者が市に請求。選挙の収

支報告書にも同額が記載

されていて、実際に作

られたのは三百枚で二十

万七千九百円だった。富

田市議はその差額分を業

者から受け取っていた。

岐阜県山県市議選のボ
スター代水増し問題で、
いえば済んだかも知れ
ないが、私の信条として
議選で問題となる前か
ら後援会と話し合ってい
たといい、「刷り直しす
る場合もあるために満
額の契約を結んでいた
が、選挙後は仕事に追わ
れ、そのままになってしま
った。口をつぐんでしま
った。」

7月11日
岐阜

選挙ボスター代 明細書義務化

豊橋市議会

選挙ボスター代の公費負担をめぐり、愛知県豊橋市議選の候補者の請求額が明細書の提出が義務づけられた08年以降、激減していくことが分かった。約55万円の満額を請求した候補者は、明細書をつける必要のなかつた。99年は25人だったが、03年と07年はともに3人しかいなかつた。

市民団体「豊橋市民オブズマン」や朝日新聞の調べでは、99年の市議選では、ボスター製作費のうち25人が公費の満額を請求した。公費の9割以上を請求した候補者も42人にのぼった。

ところが、公費申請の際に企画費や材料費などの内訳を示す書類の提出上をやめた。明細書の提出とは関係ない」と話す。市選挙管理委員会は「他の候補者と比較できるようになり、コスト意識が働いて一定の抑止効果があったのではないか」としている。

豊橋市議会は「従来の請求がすぎただった証拠だ。もっと詳細な明細を求めれば請求はさらに下がるはずだ」と話している。

7.10 年月日

7.10 終

ボスター製作 公費負担

三重県議選 9人が上限同額

4月の三重県議選と昨年2月の津市議選で、一部の候補者のボスター製作費が公費負担限度額と同額か極めて近い額になっているのは不自然として、津市の市民グループ「情報公開相談センター」（宮西俊秀代表）は9日、県と津市選管に調査するよう求めた。

同県議選では、選挙区のボスター掲示場の数に応じて負担限度額が決められ、掲示場数が最も多い津市選挙区では単価917円、総額112万574円が上限。

各候補が選挙後、県選管

に提出した資料によると、県議選（定数51）では候補者68人中、製作費が上限と同額だったのは9人、上限の99%超が6人で、5人は

上限を超えてその分を私費負担していた。宮西代表によると、津市議選では71人

中6人が上限と同額だった。

同じ印刷会社でも候補によって製作費に差があり、宮西代表は、「水増し請求したケースがあるのではないか」とし、8月末までの回答を求めていた。

(井上未雪)